

# 自分の足のこと、知っていますか？

## 足のサイズを測ってみよう！

足型計測器「フットグラファー」で足のサイズを計測し、お客様の足に合った靴選びのお手伝いをいたします。足型計測器「フットグラファー」はサンロード店、ラピア店、イオンモール下田店に設置しており、無料で足型計測ができます。計測結果をもとに、お客様の足に合った靴のご提案をいたします。



## 東北No.1の資格保有数～シューフィッター～

シューフィッターとは「足に関する基礎知識と靴合わせの技能を習得し、足の疾病予防の観点から正しく合った靴を提案するシューフィッティングの専門家」のことです。ハシブンでは2016年からシューフィッター資格取得に力を入れ、現在、1つの会社に属するシューフィッター数としては東北No.1となり、全店舗に複数名のシューフィッターが配属されるまでに至りました。足や靴に関するお悩みがありましたら、お近くのハシブンへお気軽にご相談ください。

あなたの足元を楽しくする  
**HASHIBUN**

HASHIBUN9QUE・2TUU サンロード店 ☎017-777-2170  
HASHIBUN9QUE ラピア店 ☎0178-47-1291  
HASHIBUN9QUE イオンモール下田店 ☎0178-50-5160

## story 📸 表紙のはなし



昭和44(1969)年の設立以来、青森県南の物流・商流的一大拠点として地域経済を支えてきた協同組合八戸総合卸センター(橋本博文理事長)が機能と利便性を強化。空き用地・空き倉庫不足解消のため、2022年9月から総事業費約22億4,000万円をかけて行われてきた卸団地の第4期用地拡張工事が、今年3月に完了しました。

団地東側の8万6,086平方メートルが開発され、河原木の第二物流センターを含む団地全体の面積は40万9,047平方メートルに。

8月8日の竣工式時点で、既存の組合員企業のほか青森県内外の企業が新規取得を予定し、分譲可能面積の9割以上がすでに分譲予約済みとなっています。拡張に合わせ、同センター内に整備された道路も市道として供用開始。国道45号や八食センター方面へのアクセスが向上しました。

## murmur 🐦 つぶやき

30数年前、地元に戻り家業である会社の店舗に勤務して間もなく、世の中に「外反母趾」という言葉が取り上げられるようになった。女性が先の細い、かかとの高い靴を履いていることが原因で足の親指がぐの字に曲がり、痛みを伴う病気のような扱いだった。「靴が悪い、靴のせいだ」という声が聞こえてくるようになり、家業である靴屋で働いている私にとって突然のアウェイ感は寂しく、悲しい思いだった。

日本で靴が一般に履かれるようになったのは戦後であるが高度経済成長の中で消耗品的な物品として普及してきた。欧米とは違い、家に帰ると履物を脱ぎ、畳や床の間での生活環境は靴に対する関心やこだわりは薄く、ファッショナブルな感覚だけが先行していた時代に「外反母趾」は現れたのである。

しかしそこから情報収集や勉強をしてみると根本的な原因是足の成長過程とそれに関わる不具合や障害によって起きる副反応や症状だったとわかつてきました。

それから20年、足や靴に関わる知識や情報、関連する商品などが飛躍的に増え、テレビや雑誌・本で取り上げられるだけでなく、健康や美容にまで広がっている。事業の理念として「足と靴の関係を良好にする」を掲げて20年、少しずつの知識と体験からアドバイスができるくらいになってきた。体の基本は足からくる体幹であり、足の骨配列が崩れることで様々な不具合や障害が起きてしまうことを少しでも知っていただき、改善のためにお役立ちていきたい。

株式会社橋文 橋本博文

**やほー**  
163

【発行】公益社団法人八戸法人会 ☎031-0076 八戸市堀端町2-3〈八戸商工会館内〉

TEL:0178-45-0107 FAX:0178-45-2419 【編集】八戸法人会広報委員会 【編集担当】橋本 博文

【発行日】令和6年10月31日 【HP】<https://hojinkei.zenkokuhojinkai.or.jp/hachinohe/>

法人会員の皆様は、自主点検チェックシートを活用した場合には「法人事業概況説明書」表面8(5)社内監査の欄に(法人会 自主点検チェックシート)と、また裏面17加入組合等の状況の欄には、(八戸法人会員)と記入しましょう。

法人会は税のオピニオンリーダーとして企業の発展を支援し  
地域の振興に寄与し 国と社会の繁栄に貢献する経営者の団体です

## はちのへ法人会ニュース

# やほー

163

2024.10.31 発行



## | 新税務署長に聞く 八戸税務署長 星川 光俊さん

## | 理事会開催 中間会務報告まとまる

## 経営者物語

塗料を軸に建設業の幅広いニーズに対応 業界のレベルアップを目指し コンサルティングにも注力  
鴨沢塗料株式会社 代表取締役 鴨澤 諭さん



ほしかわ みつとし  
**星川 光俊さん**

岩手県紫波郡紫波町出身

昭和60年 仙台国税局採用  
(東京出向)横浜中税務署配属  
平成10年 盛岡税務署法人課税部門  
令和元年 仙台国税局調査査察部統括国税調査官  
令和4年 二戸税務署長  
令和5年 仙台国税局消費税課長  
令和6年より 八戸税務署長

## 新税務署長に聞く

**新署長は元・教育官。  
会話を軸に、若手が  
アイデアを出しやすい  
職場を目指す**

星川光俊八戸税務署長のキャリアは、横浜中税務署からスタート。仙台国税局採用ながら東京国税局の管轄税務署に配属されたのには、理由があります。

「高校時代は教員を目指していて、就職後も大学に通いたい気持ちがあった。税務大学校で教育官に相談すると『横浜なら夜学に通える』と言うので、すぐ希望を出しました」

仕事と学問の二刀流に奮闘し、横浜国立大学経営学部を卒業。神奈川県内の税務署で実務に励んだ後、旧大蔵省主税局へ移ります。平成5年からの4年間、消費税係に勤務。それは、財政再建の切り札として平成元年に導入された消費税が、3%から5%へと引き上げられる過程に当たります。

「議員会館に出入りし、法案作成や議員へのレクチャーを手伝ったり、国会の想定問答を作ったり。貴重な経験でしたね。法律ができあがる現場を見られたことで条文を趣旨背景から考える習慣がつき、若い人たちにもそれを覚えてほしいなと考えるようになりました」と星川さん。

その後通算21年間にわたり消費税関連業務に従事し、仙台国税局の消費税課課長などを務めるとともに、知識と経験を次の世代に伝える役割も担ってきました。埼玉県和光市にある税務大学校などで通算4年半の間、教育官および専科教授を担当。全国の税務署に“元教え子”があり、ここ八戸税務署も例外ではありません。星川さんは着任早々から職員に積極的に声をかけ、コミュニケーションを取っています。

「八戸は元気な若手が多くて活気がありますね。日頃の他愛ない会話を大切にして、若手がアイデアを出しやすい雰囲気を作れたら。目下の目標である国税・地方税のキャッシュレス納付の普及にしても、職員が一丸となって取り組むことが大きな推進力になると想っています」

## 中間会務報告まとまる

9月17日、八戸パークホテルにて理事会を開催しました。横町俊明会長以下25名の役員・理事、類家徳久青年部会長、市川恵子女性部会長が出席。来賓は星川光俊八戸税務署長以下7名が臨席しました。

議題は1.令和6年度中間会務報告、2.各委員会・部会の活動状況等について、3.福利厚生制度の推進状況についての3点。横町会長が議長を務めました。議題1では、中居林達也理事の(公社)全国法人会総連合会長表彰・東北六県法人会連合会役員表彰授賞、女性部会の海事関係功労者東北地方整備局長表彰授賞を報告。議題2では飯田和雄総務委員長が会員優待制度の利用状況として、今年8月末までに、八戸西健診プラザ人間ドック費用優待制度に4社5名、三八五オースクール自動車免許証取得料金優待制度に2社3名の利用者があったことを報告しました。



横町俊明会長

星川光俊八戸税務署長

## 租税教室

青年部会(類家徳久部会長)は、税の担う役割と重要性を理解していただき税の使い道を考えもらう機会として、八戸税務署から依頼を受け租税教室を開催しました。

令和6年度は、小学6年生を対象に5月7日の桔梗野小から開始し、7月24日の城下小まで、3ヶ月間で八戸税務署管内小学校15校で開催しました。



参考  
中居食品容器(株)  
「税というものを身近に感じるきっかけになれば嬉しく思います」  
中居翔三

### 【令和6年度租税教室開催校】

5月7日	桔梗野小学校
5月21日	三戸小学校
5月23日	青潮小学校
5月28日	吹上小学校
5月29日	新井田小学校
5月30日	多賀台小学校
5月31日	城北小学校
6月6日	根岸小学校
6月20日	柏崎小学校
6月21日	岡南小学校
7月1日	五戸小学校
7月4日	是川小学校
7月16日	長者小学校
7月22日	三条小学校
7月24日	城下小学校

## 女性部会活動報告

### 〈トランポリン体験研修会〉

女性部会(市川恵子部会長)は、4月9日にBOUNXIトランポリンパークにて、トランポリンの体験研修会を開催しました。参加者は25名で初めてのトランポリン体験で健康やダイエット等にも効果があるとの説明を受け、一人一人がトランポリンを楽しみました。

### 〈「海の日」功労者表彰〉

7月19日に八戸港海の日行事協賛会主催の港湾関係功労者として海をきれいにするための一般協力者の奉仕活動部門で、長年種差海岸の清掃活動を行い海岸の環境美化に貢献したとして東北地方整備局長表彰を受けました。同日に当法人会理事の澤藤孝之氏も事業功労部門、東北運輸局長表彰と海上保安功労部門、八戸海上保安部長表彰を受けました。

### 〈令和6年八戸三社大祭前ボランティア清掃活動〉

八戸市職員とボランティア団体が一緒になった、三社大祭に向け観光客等に綺麗な八戸市をお見せするため中心街清掃活動に参加しました。参加した部会員17名は、夕方でも暑い日でしたが、清掃活動に汗を流し中心街のゴミを集めました。

### 〈第24回県女連研修交流会〉

弘前市で開催された県女連交流研修会に9名が参加しました。この交流研修会は、弘前法人会女性部会が企画し「東奥義塾高等学校礼拝堂」にてパイプオルガン演奏を鑑賞し、その後「津軽ねぶた村」を見学。市内ホテルにて交流会を開催、県内から各法人会女性部会員77名が、交流を図りました。



BOUNXIトランポリンパークにて



表彰を受ける市川会長



参加者一同八戸市美術館前にて



交流研修会での記念写真



## 経営者物語

塗料を軸に建設業の  
幅広いニーズに対応  
コンサルティングにも注力  
業界のレベルアップを目指し  
塗装を軸に建設業の  
幅広いニーズに対応  
コンサルティングにも注力

鴨沢塗料株式会社  
代表取締役

かもさわ さとし  
**鴨澤 諭**さん

塗料販売から建築物メンテナンス・  
色彩の相談まで

塗料と塗装・建築関連資材の専門  
商社である鴨沢塗料は、建築用をはじめ  
工業用・鉄鋼用・自動車補修用など、高機能塗料に強みを発揮。八戸総合卸センターに構えた本社に倉庫を併設し、青森・岩手両県にまたがる取引先のニーズに合わせて、即納物流体制を確立しています。

昭和25(1950)年に創業し、現在の  
代表取締役・鴨澤諭さんは三代目。

「塗料の役割は大きく分けて、対象物をコーティングして劣化を防ぐ『保護』、色や質感で美しく見せる『美観』、断熱・遮熱・防カビといった『機能性』があります。特に機能面での性能・技術の進化は目覚ましく、汚れが付きにくく落ちやすい塗料や、抗ウイルス・抗菌効果を備えた塗料など多様です。しかし、その機能を十分に生かせるかど

うかは、塗装職人の技術によるところも大きいのです」と話す鴨澤さんは、塗料商社として半世紀以上培った知見を活かしコンサルティングにも力を入れます。

「例えば、塗料はメーカーが使用量や乾燥時間を規定しています。この基準を守らなければ性能が発揮されない可能性があります。また、きれいで長持ちする施工を実現するには、屋根や外壁の素材や劣化の状況、その日の温度や湿度といった作業環境など、様々な要因を考慮する必要がありますが、これも業者によって対応力に差があるのが実情です。当社では、工事業者や塗装業者などのお客様に対し、建築物のメンテナンスや色彩に関するご提案、塗料の選び方や使い方に関するアドバイスを行っています」また、塗装事業者に対する経営面でのサポートも行います。塗料を軸としたニーズに幅広く応えることで、地域の塗装業界のレベルアップにつなげたいとの狙いがあります。

**戦後いち早く創業。  
塗料問屋から総合塗料商社へ**  
西洋の塗料であるペンキが日本に普及したのは、明治維新後。明治14年には日本初の塗料製造会社が誕生しました。その後、昭和に入ると合成樹脂技術が発展。第二次世界大戦後は高度成長の波に乗り、塗料の生産量が増加するとともに、さらなる品質改良も進みます。

鴨沢塗料の創業は、そんな戦後復興期の最中、昭和25(1950)年のこと。鴨澤さんの祖父・喜八郎さんが八戸市中心部の寺横町に塗料店を構えたのが始まりです。市内の塗料卸売業者の先駆け的存在となりました。

青森県南の流通拠点として開発が進んでいた八戸総合卸センターに本社と倉庫を新築移転したのも、喜八郎さんの慧眼。同社は塗料をはじめ、刷毛や吹付機といった塗装機器、建設資材や看板資材、清掃用品や人工芝

などの環境美化用品、安全対策用品まで、取り扱う商品の幅を広げます。右肩上がりの経済成長にも後押しされ、会社は成長を続けました。

そんな祖父や同社の二代目代表を務めた父・俊夫さんに見守られ、跡取りとして期待されながら育ったのが鴨澤さんです。

八戸北高校ではバンド活動に熱中。専修大学では麻雀やジープでのアドベンチャーレースに目覚め、都会暮らしを満喫しました。将来を真剣に考えたのは、「思いがけず単位を取得し卒業が決まってしまった(笑)」大学4年の時。「給料は高いが生活費も高い。東京でずっと暮らすイメージは持てない」と、家業に入るため大手塗料メーカーで修行を開始します。

3年間の勤務を経て、1987年に鴨沢塗料へ入社。その後、深夜まで及ぶ仕事の合間に縫って、地域経済団体や業界団体の活動にも積極的に参加してきました。現在は、八戸市総合卸センター副理事長、八戸商工会議所議員、日本商業塗料組合青森県支部長、長者小学校PTA会長などの役職を務めています。また、過去には八戸青年会議所専務理事(2000年)や八戸せんべい汁研究所副所長などの役職も歴任し、地域のボランティア活動に対する熱意を持ち続けています。

**「遊ぶために働く」  
だからこそ労働環境をよりよく**

経営者・経済人・市民・父親の顔を使い分け、ハードスケジュールの中で重責を担いながらも笑顔を絶やさない鴨澤さん。

「どこに行っても『楽しそうだね』と言われますが、大変なことを大変そうにやってもつまらないでしょう。どうせなら楽しくやりたい。『遊ぶために働く』がモットーですから」と朗らかに笑います。その言葉通り、20代~30代は渓流釣り、40代はダイビング、50代以降は楽器演奏と、熱中できる趣味を持ち続けてきました。“仕事と生活の調和”



スクubaダイビング仲間と

を意味するワーク・ライフ・バランスをいち早く実践してきたと言えますが、そんな鴨澤さんのもとで働く社員も、仕事を離れれば音楽やスポーツなどに打ち込む個性的なメンバーが揃います。

「社員には安心して長く働きながら、人生を楽しんでほしいですね」と話し、今後、力を入れていきたいのは人材育成だと。その下地作りとして、65歳までの再雇用も含めて社員数を増やしました。ベテランから若手へ、スキルやノウハウの継承をじっくり時間をかけて行える環境を整え、社員も組織もますます幸せな企業を目指します。



はちのへホコテンでのバンド演奏



鴨沢塗料株式会社

【創業】 1950年1月  
【事業内容】 塗装・建築関連資材専門商社  
【所在地】 〒039-1121  
青森県八戸市卸センター2-7-8  
【連絡先】 0178-28-2055

## 高嶋弘之さん 「ビートルズに始まる、我が人生」



高嶋弘之さん

毎年恒例の特別講演会を9月6日、八戸市公会堂にて開催。今年度は、齢90歳にして音楽プロデューサー やメディア出演、書籍出版と幅広く活動する高嶋弘之氏が講師を務め、「ビートルズに始まる、我が人生」と題して講演を行いました。

高嶋音楽事務所主宰で、俳優・司会者として日本中に親しまれた故・高嶋忠夫氏を兄に持ち、近年はヴァイオリニスト・高嶋ちさ子氏の父としても知られる高嶋さん。若い頃から音楽業界で才能を発揮し、日本のビートルズブームの仕掛け人としても有名です。華々しい活躍の陰では55年連れ添った伴侶の死去をはじめ多くの挫折も経験しましたが、どんな話題も、高嶋さんのチャーミングな笑顔とユーモア溢れる話術にかかれば最後は笑い話に。会場は終始明るい雰囲気に包まれ、参加者が勇気と元気を受け取った90分となりました。



## 初級源泉所得税講座

9月12日、八戸商工会館にて恒例の初級源泉所得税講座を開催。八戸税務署法人課税第一部門上席国税調査官・中村利治氏が講師を務め、会員・非会員企業から経理担当者など合わせて38名が参加しました。

講座前半は源泉徴収制度の概要および給与所得における源泉徴収業務について、休憩を挟んで後半は、報酬や退職金等における源泉徴収業務を解説。最後は実際の納付書の様式を見ながら記入のしかたを確認しました。



中村利治上席国税調査官



## プロスポーツに関する 身近な租税と用語



8月23日、馬場広貴税理士(八戸市)によるセミナー「プロスポーツに付随した身近な租税、そして重要な用語」を商工会館にて開催しました。

馬場税理士は、自身が学生時代にバスケットボールに打ち込んだ経験から今回のテーマを設定。「母国以外に居住しながら活動し、複数の国から収入を得るプロスポーツ選手側」「試合会場でホームランボールを拾った観客側」それぞれの立場から課税の要件や範囲を解説するユニークな講座で、参加者に新たな租税への視点を示しました。



馬場広貴税理士

## 令和6年度 第1回親睦交流ゴルフ大会結果報告

令和6年7月6日(土)  
ニュー軽米カントリークラブ  
<参加者> 61名  
<懇親会参加者> 43名  
優勝/飯田 和雄氏(みちのく興業株)  
準優勝/北向 秀幸氏(株)北奥設備  
ベストグロス賞/  
北向 一夫氏(株)北奥設備  
レディース部門優勝/  
那須野 正子氏(株)日新管財

(左)優勝の飯田和雄氏  
(右)横町会長

### 感謝の夕べ2024 開催

あどばるーん・pacchiステージショー &ハズレなし抽選会!

- 開催日 令和6年11月22日(金)
- 開 場 18:30~
- 場 所 八戸プラザホテル  
アーバンホール
- 定 員 120名
- 会 費 会 員 5,000円  
非会員 7,000円

詳細については、チラシにてご確認ください。



お役立ち

## 税理士コラム

### 「空き家」の譲渡所得(相続財産)の特別控除を適用するには!

税理士 丸橋 弘

#### 2. 対象となる家屋及び敷地等

##### (1)被相続人居住用家屋

被相続人居住用家屋は相続開始の直前において被相続人の居住の用に供されていた家屋で、次の要件をすべて満たすもの(主として被相続人の居住の用に供されていた一の建築物に限る)をいいます。

「空き家」が発生する機会の大半は相続によるものと言われています。

両親等から家屋の相続を受けていても、既に別に居住している所があり、相続した家屋をそのまま放置した結果が昨今の状況となっていると思われます。

相続により生じた空き家を譲渡した際、譲渡所得の特別控除(最高3000万円)の制度を適用できます。

空き家特例制度の概要について以下に簡記します。

#### 1. 空き家特例制度の概要

相続又は遺贈(贈与者の死亡により効力を生ずる贈与を含む)により被相続人居住用家屋及び被相続人居住用家屋の敷地等を取得した相続人(包括受遺者を含む)が、平成28年4月1日から令和9年12月31日までの間に譲渡をして、一定の要件に当てはまる場合は、居住用財産の譲渡所得の特別控除(最高3000万円)ができる制度です。

#### (2)被相続人居住用家屋の敷地等

被相続人居住用家屋の敷地等は相続開始の直前において被相続人居住用家屋の敷地の用に供されていた土地又はその土地の上に存する権利をいいます。

なお、2以上の建築物がある一団の土地であった場合には、決まった算式により計算した面積に係る土地の部分に限ります。

#### 3. 特例の適用を受けるための要件

①建物だけでなく土地も相続していること

②相続があった日(亡くなった日)から3年後の年末までの間の譲渡であること

③譲渡先が親子や夫婦などの特別の関係があるものないこと

④他の特例の適用を受けていないこと(取得費の特例や収用等の場合の特別控除など)

⑤既に被相続人の相続で本特例の適用を受けていないこと

⑥譲渡の対価の額が1億円以下であることなど。

以上が空き家特例制度のポイントです。非常に多くの要件があり複雑な面があります。

まずは、相続した不動産が特別控除に該当するか確認した上で譲渡等の契約をすることをお勧めします。

譲渡するタイミングを失わないように空き家特例3000万円控除を適用し、空き家発生を抑制する対処方法として役立てていただきたいと思います。

## 税務署からのお知らせ

### 国税の納付は、簡単・便利なキャッシュレス納付で!

#### ダイレクト納付(e-Taxによる口座振替)



e-Taxを利用して、事前に届出をした預貯金口座から、  
口座引落しにより納付する方法

- ① ダイレクト納付利用届出書を提出
- ② e-Taxで申告等データの送信+自動ダイレクトで納付手続完了!
- ③ (自動ダイレクト利用なしの場合) 送信後に届く「納付区分番号通知」から  
納付手続

#### 振替納税(個人の方のみ)

事前に届出をした預貯金口座から、  
国税庁が指定する振替日に自動で口座引落しにより納付する方法

#### クレジットカード納付

e-Taxで申告等データを送信した後などに、専用サイト「国税クレジットカード  
お支払サイト」を経由し、クレジットカードを使用して納付する方法

#### スマホアプリ納付

e-Taxで申告等データを送信した後などに、専用サイト「国税スマートフォン決済専用  
サイト」を経由し、「○○Pay」といったスマホ決済アプリを使用して納付する方法

#### インターネットバンキング等による電子納税

##### インターネットバンキング口座やATMから納付する方法

- ① e-Taxで申告等データの送信
- ② 送信後に届く「納付区分番号通知」から納付手続→普段利用している  
金融機関サイトを経由して納付完了!



詳細は国税庁ホームページ  
「国税の納付手続」へ

【問い合わせ先】  
八戸税務署管理運営第一部門 ☎0178-43-0142